

## Funerales en Madrid por Calvo Sotelo, con asistencia del Gobierno, Junta Política y Cuerpo diplomático

### La Academia de Jurisprudencia celebró una sesión necrológica en memoria del mártir

MADRID, 13.—En la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación se ha celebrado una sesión necrológica con motivo del cuarto aniversario del asesinato de Calvo Sotelo, organizada por la Junta de gobierno de dicha entidad. Presidió el ministro de la Gobernación y presidente de la Junta Política, señor Serrano Suñer, y a su

MADRID 13.—Organizados por Fulgencio Lanza, ministro de la Gobernación y presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer. Después del Gobierno se encontraban los miembros de la Junta Política, secretarios, Directores generales y delegados nacionales. En primer lugar se encontró el cuerpo diplomático presidido por el Nuncio de Su Santidad en España, Monseñor Cicognani.



Las autoridades coruñesas a la salida de los funerales por don José Calvo Sotelo.

(Foto EL IDEAL GALLEGO).

lado se sentaron en el estrado presidencial el Obispo de Madrid-Alcalá, el presidente de la Real Academia de Jurisprudencia, el del Tribunal Supremo y el hijo del señor Calvo Sotelo, José. Después de unas palabras del secretario general, don Jesús Marañón, se descubrió una inscripción en letras de oro, sobre la presidencia, que decía: "José Calvo Sotelo, 13 de julio de 1896, 13 de julio". El ministro de la Gobernación pronunció el nombre del ilustre prótomártir, que fue contestado con un ¡Presente! por todo el público.

A continuación, el presidente de la Real Academia Española, don José María Pemán, desarrolló el tema "Calvo Sotelo precursor del Movimiento nacional", que cerraba el ciclo de conferencias organizadas por dicha corporación. Exaltó la figura del Calvo y los brillantes párrafos de la conferencia fueron frecuentemente interrumpidos por grandes aplausos del numeroso público que llenaba el salón, el vestíbulo y los pasillos, en los que habían sido colocados altavoces.—(CIFRA).

MADRID, 13.—De toda España se reciben noticias de haberse celebrado funerales en sufragio de don José Calvo Sotelo, con asistencia de numerosísimos fieles.—(CIFRA).

## LA EXPANSION SOVIETICA HACIA ORIENTE

Quizás la peor de todas las consecuencias del presente conflicto europeo, tan abundantemente planteado por las grandes "democracias", sea la inversión del bolchevismo ruso por fuera, en particular en Europa. Es evidente que el interés de Europa consiste en lo contrario, es decir en alejar a Rusia de nuestra comunidad continental. Nuestro Caudillo denunció a tiempo este peligro e hizo cuanto le fue posible para conjurar la demagogia, la guerra de soberbia, pedreros en la guerra, tan locamente por ellas desencadenadas. Hicieron algo peor todavía: El... (text continues)

llaba al Gobierno, a la cabeza del cual figuraba el ministro de la Gobernación y presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer. Después del Gobierno se encontraban los miembros de la Junta Política, secretarios, Directores generales y delegados nacionales. En primer lugar se encontró el cuerpo diplomático presidido por el Nuncio de Su Santidad en España, Monseñor Cicognani.

Delante del altar, tras el túmulo estaban los hijos del señor Calvo Sotelo, la viuda del mártir, el hermano don Luis Calvo Sotelo y otros familiares. El templo estaba totalmente ocupado por generales del Ejército, académicos de la Real Academia de Jurisprudencia, abogados del Estado, autoridades de Madrid y diversas personalidades.

MADRID, 13.—Con motivo del aniversario del asesinato del señor Calvo Sotelo, la Diputación provincial colocó un túmulo en la casa en la que vivió el prótomártir, y de la que fue sacado por orden del Gobierno del Frente Popular para ser asesinado.—(CIFRA).

lanza en los gloriosos destinos continentales. Abridamos la fundada esperanza de que estos males no han de ser irremediables. Políticamente la irrupción rusa se halla fortísimamente flanqueada por dos potencias de inmenso poderío, con capacidad suficiente cada una para reprimir las ambiciones moscovitas: Alemania y el Japón.

Por fortuna, según las previsiones fundadas en los hechos acaecidos desde el pasado septiembre, la guerra actual tiene que ser breve. Es evidente que una vez terminada la lucha, Moscú no tendrá la libertad de acción de que ahora abusa. Sabido es el escaso valor militar del ejército soviético. Aún no lanzará sus hordas armadas sino cuando le conste que no puede ser derrotado en la guerra actual.

Además, al final de la guerra, se procederá al indispensable reajuste territorial y político con vistas a un equilibrio duradero que aleje la guerra por muchos años. En esta ocasión habrá muchas cosas que revisar. Y una de las principales será el peligro que puede ofrecer para Europa el bolchevismo actual, personificado en Moscú, en sus doctrinas y en sus ambiciones.

Entre tanto, haremos cuanto nos sea posible para frenar el imperialismo bolchevítico combatiéndolo con todas nuestras energías. Los países de orden, de autoridad, de Religión cristiana y de sano patriotismo no podrán tolerar el desorden ni la rebelión de "los sin patria".

JOSE MARIA CASTRO.

### Salió para Lisboa el embajador de Portugal en España

MADRID 13.—Hoy salió para Lisboa, en avión, el embajador de Portugal en España, don Pedro Teófilo Pereira.—(CIFRA).

## Aumenta la agitación en Gibraltar ante el reembarque de los evacuados

### El "Hood" tiene inútiles las torres de mando

ALGECIRAS 13.—A medida que se aproxima el final del plazo concedido por el gobernador de Gibraltar para que los evacuados de aquella plaza vuelvan a reembarcar, aumenta la agitación y menudean las tentativas para formar manifestaciones tumultuosas. Nutridos grupos, al frente de los cuales iban los cabezas de familia más caracterizados, se presentaron ante el consulado de España donde pretendieron que se les visasen sus pasaportes para poder entrar en nuestra nación. Sólo se accedió con algunos subditos ingleses que antes de la evacuación residían en La Línea y que habían sido llamados por las autoridades de Gibraltar.—(CIFRA)

CEUTA, 13.—Noticias de Gibraltar confirman que el acorazado "Hood" tiene graves averías producidas por la avería italiana. Al parecer tiene las torres de mando inútiles lo que demuestra que recibió graves impactos. Estas averías no podrán ser reparadas en Gibraltar, por falta material de medios.—(CIFRA)

ALGECIRAS, 13.—Continúa fundada en Gibraltar la escuadra inglesa.—(CIFRA).

ALGECIRAS, 13.—A las ocho de la mañana de hoy volvió sobre Gibraltar un avión francés y desapareció inmediatamente hacia el Este. A pesar de la mala visibilidad, los cañones antiaéreos dispararon repetidas veces.—(CIFRA).

## Se dispone la aportación de las Empresas en beneficio de la Clase trabajadora

### Para conmemorar la fiesta de la Exaltación del Trabajo

MADRID, 13.—La Delegación Nacional de Sindicatos ha facilitado la siguiente nota: Con respecto a la Fiesta de la Exaltación del Trabajo, la organización sindical del Movimiento quiere en ese día memorable insistir con más fervor que nunca, en su propósito, constantemente manifiesto, de proporcionar a todos los españoles un disfrute y una retribución adecuada al esfuerzo del productor.

Por ello, este año, y ante las circunstancias que concurren, la Delegación Nacional de Sindicatos ha resuelto sustituir la celebración de comitivas colectivas por una aportación de las empresas a la obra sindical, el 13 de julio, en beneficio de la totalidad de la clase trabajadora. Ello ha de constituir una expresión profunda de solidaridad nacional-sindicalista, permanentemente sólida, cuyos efectos es propósito decidido que se adviertan inmediatamente.—(CIFRA).

MADRID, 13.—Para conmemorar la fiesta de la Exaltación del Trabajo, la empresa del diario "Informaciones" ha propuesto de la dirección acordó llevar en un 30 por ciento, el salario de sus obreros.—(CIFRA).

## El nuevo Gobierno francés se compone de doce ministros y tres subsecretarios

### Laval, vicepresidente del Consejo

VICHY, 13.—Un decreto publicado en el Diario Oficial señala que la constitución del nuevo Gobierno francés se compondrá de 12 ministros y 3 subsecretarios para los Departamentos de Guerra, Marina y Aire. Los asuntos de Información, Prensa y Radio serán reunidos en la presidencia del Consejo. Los de Refugiados en el ministerio del Interior, Los de Comercio, así como el control de los seguros privados, en el de Hacienda. Los de Excombates, en el de Defensa Nacional. Los de Abastecimientos, Transportes, Comercio Interior y Trabajo, incluso los seguros sociales, en el de Industria y Trabajo. Los de la Marina mercante, en la subsecretaría de Marina.

El decreto dispone además que para coordinar la actividad del Gobierno en la esfera económica los ministros de Hacienda, Agricultura, Comercio, Comunicaciones y Colonias formarán un Gabinete restringido que celebrará reuniones periódicas bajo la presidencia del vicepresidente del Consejo.—(EFE).

VICHY, 13.—El Diario Oficial publica la ley constitucional número 4, en virtud de la cual se nombra a M. Laval para reemplazar al mariscal Pétain si éste estuviera impedido, por cualquier motivo, para ejercer la Jefatura del Estado, antes de la ratificación de la nueva Ley. Caso de que también hubiera que sustituir a Laval, lo sería por la persona elegida por una mayoría de 7 componentes del Consejo de Ministros.—(EFE).

VICHY, 13.—Los círculos competentes deciden que antes de ser conocida la nueva Constitución francesa, ya ha provocado numerosas críticas. Unas expresan que Francia sigue servilmente el ejemplo de las potencias totalitarias y se limita a girar hacia un régimen análogo al de Alemania e Italia. Otros dicen que nada ha cambiado, y todo lo que se pretende reformar sigue subsistiendo bajo formas diferentes, pero con el mismo espíritu. Los oídos más profanos contra estas deformaciones y dicen que la personalidad del mariscal Pétain, tan respetada y justa, es la mejor respuesta a estas insinuaciones. Añaden que las lecciones sacadas de la tragedia de Francia no han sido aprendidas y han inspirado la reforma de la vida pública, sin que las potencias extranjeras hayan tenido que intervenir.—(EFE).

BERLIN 13.—Comunican de Vichy que los parlamentarios franceses, no se resignan a su inactividad. Una comisión de ellos ha pedido que sean llamadas a Vichy, para estar junto al Gobierno. Laval ha contestado que hasta la promulgación de la nueva Constitución la existencia del Parlamento es puramente formal, ya que no será convocado de nuevo. Por este motivo sus componentes

pueden permanecer en Vichy o en Clermont Ferrand. Se recuerda que Herriot, el representante de la Masonería y de la vieja democracia, se ha abstenido de vo-



PIERRE LAVAL

tar los plenos poderes al mariscal Pétain, y en esta abstención le han acompañado Paul Boncour y Léon Blum.—(EFE).

VICHY, 13.—El Gobierno francés ha decidido suprimir el Servicio cartográfico del Ejército y en su lugar se constituirá un Instituto Geográfico Nacional.—(EFE).

VICHY, 13.—Oficialmente se declara que la cifra de 4.000 muertos dada con ocasión del bombardeo de Rennes, no corresponde ni mucho menos a la realidad. Los refugiados procedentes de dicha población indican que una bomba de aviación alcanzó un tren de municiones que estaba detenido a dos kilómetros de la estación. La explosión que se produjo fue formidable, pero el número de víctimas no llegó a 500.—(EFE).

VICHY 13.—El Gobierno francés ha decidido destilar el franco de la libra esterlina y adherirlo al dólar. Sin embargo aun no se ha fijado la relación entre ambas monedas. El valor del franco respecto a la libra era últimamente de 1-176,05.—(EFE).

VICHY 13.—El Diario Oficial publica una orden según la cual los puertos marítimos y fluviales franceses, desde la desmochadura del Sena hasta la del Bidasoa, así como los del Mediterráneo y África del Norte, estarán en el sucesivo bajo el mando directo del Jefe de las fuerzas navales.—(EFE).

## Las potencias del EJE no se desentenderán de la paz en el Sudeste de Europa

BUDAPEST, 13.—Según comunica la agencia oficial húngara, en vista de las informaciones tendenciosas publicadas estos días por parte de los periódicos extranjeros, los medios competentes italianos han hecho importantes declaraciones sobre la visita del conde Ciano a Berlín y sobre las conversaciones germano-húngaras en Munich. Sobre todo se subraya el hecho de que el presidente del Consejo y el ministro de Negocios Extranjeros de Hungría fueran invitados a deliberar con Ciano y el Führer, porque las potencias del Eje contarán siempre con la colaboración amistosa de Hungría en el Sudeste de Europa y la consideraron como un factor del orden político en este sector. Los fines de Alemania e Italia en Europa Sudoriental tienden a mantener la paz y a evitar la extensión de la guerra. Es completamente falsa la interpretación de que esta política de paz, para la cual ha sido un factor importante la prudente actitud observada por el Gobierno de Eudapest, se dirige contra la Unión Soviética. También es absolutamente falsa la hipótesis de que las potencias del Eje, después de terminada la guerra contra la Gran Bretaña, se desentenderían de la paz en el Sudeste de Europa. La verdad es que Alemania e Italia quieren una paz duradera y constante en esa parte del continente. A su juicio, la condi-

ción primordial para ello es resolver previamente, conforme a bases de justicia, las cuestiones pendientes en el Sudeste. La cuestión del Danubio y en los Balcanes son, pues, justa y colaboración sincera y confiada con las naciones vecinas.—(EFE).

## Los Ministros plenipotenciarios del Japón y de Yugooslavia Presentaron sus credenciales al Caudillo

MADRID 13.—Esta mañana, en el Palacio del Pardo, residencia de S. E. el Generalísimo Franco, presentaron plenipotenciarios extraordinarios del Japón, Masuyuki Yokoyama, y de Yugooslavia, Ivan Denticheim. Estos actos se celebraron con la solemnidad acostumbrada.—(CIFRA).

Presentaron sus credenciales al Caudillo

Español: Jugando a la Lotería del Alzamiento cooperas a la obra nacional de reconstrucción de la Ciudad Universitaria. El sorteo se verificará el 16 de julio.



